



# 商工かほく

# 11

平成27年11月  
第67号

いい風 いい夢 かほく

URL <http://kahoku.biz/>

〈編集・発行〉かほく市商工会 かほく市高松ク42番地1  
TEL 076-282-5661 FAX 076-282-5663



## 重さ当てクイズ当選者

### 1回目の当選者 (敬称略)

- |        |        |
|--------|--------|
| ①小寺ふみえ | ⑥能任 照  |
| ②松田 利恵 | ⑦大森美由樹 |
| ③江田 雄大 | ⑧泉谷工ミ子 |
| ④今 十美子 | ⑨北 悦子  |
| ⑤池田 照恵 | ⑩桑名 正治 |

### 2回目の当選者 (敬称略)

- |        |        |
|--------|--------|
| ①能口 都  | ⑥北南 悠奈 |
| ②鳥倉 時子 | ⑦小泉 裕紀 |
| ③宮村 朱美 | ⑧川本 一輝 |
| ④木下 優子 | ⑨山出 忠彦 |
| ⑤山口 富子 | ⑩桑名 正乃 |

## 目次

- P2.3 明日へチャレンジ  
青年部～経営塾～/青年部視察研修  
青年部看護大祭協力  
マイナンバー制度の開始
- P4 石川県商工会大会表彰  
各部会視察研修/広域Web研修
- P5 かほく ちょこっと旅/最低賃金  
マイナンバー講習会/職員Q&A  
労働保険  
プレミアム共通商品券アンケート抽選結果について  
9月号読者プレゼント当選者発表
- P6 事業所紹介/お知らせ  
読者プレゼント応募券/編集後記

去る11月14日(土)、かほく市七塚生涯学習センター駐車場で繰り広げられた「かにカニ合戦」は、カニのセット予約が例年以上の大・中セット合わせて837セットの申し込みがあり、まつり当日、予約で交換された方、会場で「かに」を買い求めた方々は、早速、日頃お世話になっている方や親戚の方に「かに」を贈るため、会場内に設けられた宅配便受付は終日混雑しておりました。

また、チャリティーもちつき、カニ汁・カニ雑炊・焼きガニコーナー、かほく市の特産品を集めた農産物の販売(長いも、かほっくり、紋平柿大根等)、今年も災害時相互応援協定を締結した長野県駒ヶ根市からの特別参加もあり、沢山の人が賑わいました。焼きガニコーナーでは大勢の人が、かにを焼いて美味しそうにほおぼっていました。会場で行われた「重さ当てクイズ」は、沢山の応募を頂き、各部門ごとに数字が近かった方に賞品の「カニ」や「かほく」が贈呈されました。

かほく四季まつり

## かにカニ合戦 大盛況!

## 新春特別講演会

予告



日時 平成28年1月7日(木)  
午後3時～4時45分  
場所 かほく市高松産業文化センター  
1階大ホール  
講師 伊藤 聡子氏 (いとう さとこ)  
フリーキャスター・事業創造大学院大学客員教授

演題 地域から日本を変える!これからの企業のあり方

# 明日へ チャレンジ



(株)富士通  
ITプロダクツ  
代表取締役社長  
菅野 敏彦 氏

● 企業名 (株)富士通ITプロダクツ  
かほく市笠島ト1番地1

070-026052301 FAX070-0260520800

● 資本金 1億円 ● 雇用従業員 584名

● 代表者 菅野 敏彦氏(59歳)

● 創業 2002年4月

● 業種 コンピュータ、周辺装置及びソフトウェア製品の製造

● 取材 広報委員 山本 要一 山本 巻ユム

● 取 材 広報委員 山本 要一 山本 巻ユム

かほく市内の企業をシリーズで紹介しています。  
今月は大手コンピュータメーカー富士通の基幹工場として、国内外に世界トップ品質のサーバ、ストレージシステム等を提供するとともに、世界一のスーパーコンピュータ「京」を製造した企業を紹介します。

**山本** こんにちは。本日は大変お忙しいところ、お時間を頂きまして誠にありがとうございます。私は繊維製造業を営んでおりますが、素晴らしい技術をお持ちの御社からお話を伺う機会をもつて大変うれしく思っております。どうぞよろしくお願ひします。

**菅野** こちらこそ、よろしくお願ひします。

**山本** まず、御社の設立の経緯についてお話をただけませんか。確か、以前この建物は(株)P.F.U.笠島工場だったと記憶しています。

**菅野** そうです。(株)P.F.U.は1960年当地かほく市(旧宇ノ気町)に創業し、富士通、内

田洋行との提携、パナファコムとの合併を経て現在に至っていますが、笠島工場ではオフィスコンピュータ等を製造してまいりました。コンピュータ業界を取り巻く環境も激変し、富士通グループの中で2002年に大規模な構造改革による工場の再編集約が行われました。静岡県の沼津工場の大型サーバ、長野工場のストレージシステム、埼玉県の熊谷工場のプリント板ユニット製造が、この地に集約されて当社が設立されました。

2002年設立時の当社の出資比率は富士通55%、P.F.U.45%でしたが、2010年に富士通の100%出資になりました。

**山本** そういった歴史があったのですね。次に、御社の事業についてお聞かせください。

**菅野** はい。当社では、サーバ、ストレージ(コンピュータの主

要な構成要素の一つで、データを永続的に記憶する周辺装置)を中心に製造しています。これらの製品は、証券取引所や金融機関、大学等の研究機関に多く納入されており、社会インフラの一翼を担っています。スーパーコンピュータ「京」は、神戸の理化学研究所様で、気象予報や大地震予測、新薬開発など幅広い分野で活躍しています。

**山本** 御社の具体的な事業内容についてお伺いします。研究開発から製造販売まですべて御社で行っているのでしょうか。

**菅野** いいえ。研究開発は富士通です。当社は製造が主体で、試作から量産までを手掛けています。当社の特徴は、多機種多品種のものづくりと言えます。サーバ、ストレージなどではラインナップが多く(100モデル)、オプション部品や保守部品も数多くあり、約4,000種類を製造しており、設立時に比べ大幅に増加しています。ま

た、国内・海外を含めてグローバルな競争の中で柔軟に対応していくことが求められています。製造だけでなく、お客様の所で電源ONすれば稼働するようなシステム構築作業も行っています。また、保守、検査、修理体制も充実させ顧客満足度向上を図っています。



「京」についてお聞かせください。  
**菅野** 「京」は、幅80cm×奥行95cm×高さ206cmの筐体(きょうたい)864台を接続したスーパーコンピュータの名称です。富士通と理化学研究所様が共同で研究開発、2010年に当社で製造を開始し、10か月間で864台を神戸の理化学研究所様に納入しました。「京」は2011年6月と11月計算速度世界一の栄誉に輝きました。現在は、世界4位ですが、品質面などを考慮したパフォーマンスでは世界一と自負しています。

また、2020年の稼働に向けて「京」の100倍の速度のスーパーコンピュータ「エクサスパコン」を開発中です。「京」は1秒間に1京回の計算能力を有することが名称の由来で、「エクサ」は100京、ギリシャ語由来の名称です。

**山本** 従業員や地域との関わりについてお聞かせください。  
**菅野** まだまだ不十分ですが、従業員のやりがい向上を重視しています。当社で製造した製品でご利用いただいております。社会インフラに大きく関与しています。これらが故障すると社会に大きなダメージを与えます。信頼性を高めることで社会貢献していることを従業員にもっともつと伝えていかなければなりません。

地域との関わりについて、従



**山本** 御社がコンピュータ業界

業員の約30%はかほく市在住で、その他に金沢市、津幡町、内灘町に多く住んでおり、七尾市や富山県から通勤している従業員もいます。地元との連携についてはお互いのメリットが大きいので、さらに強めていきたいと考えています。

これまでの取り組みとして、毎年地元の中学生の工場見学を受け入れています。また、2010年の「京」の出荷式では、地元の5つの小学校の児童によるテープカットを行いました。中学生になって工場見学した際、「テープカットに参加し良い思い出になっていた」との話を聞かせていただきました。我々のやってきたことが、地域の皆さまに少しでも役立つているのかなあと感じました。これからも少しでも地域のお役に立つ活動を続けていきたいと考えています。

**山本**

本日はお忙しい中、貴重なお話を聞かせて頂きまして誠にありがとうございました。その後は御社の益々のご発展と今後のご活躍をお祈りいたします。

また、東日本大震災以降では、原子力発電が停止する中、全国で最も安定して電力を供給出来たのも事実です。こういった面でも、当地は製造に適した地域であると考えています。

**菅野** そうですね。PFUの時代から脈々と流れるコンピュータ製造の歴史とその蓄積の重みを感じますね。また、従業員の方については、北陸地方独特の忍耐力、勤勉性が感じられます。こういった従業員の方々がスーパーコンピュータ「京」を生み出す「ものづくり」を支えていると思います。

の大きな環境変化の中、かほく市に設立され現在に至っておりますが、事業を継続する中、かほく市やこの地域についていかにお感じになっていきますか。かほく市が企業誘致を進める上で参考になるかと思えます。

の大きな環境変化の中、かほく市に設立され現在に至っておりますが、事業を継続する中、かほく市やこの地域についていかにお感じになっていきますか。かほく市が企業誘致を進める上で参考になるかと思えます。

11月1、2日の一泊二日で東京へ視察研修を実施いたしました。

**視察研修** 青年部

一日目は「いしかわ百万石物語江戸本店」を視察し、首都圏の石川県への関心の深さに驚き、午後から「東京モーターショー」でものづくりの最新技術に触れてきました。

二日目はあいにくの雨模様となりましたが造幣局東京支局を視察。東京支局では主に記念硬貨や収集用のプルーフ貨幣を製造しており、貨幣博物館で貨幣の歴史や製造工程を勉強し、工場見学では光り輝く記念硬貨ができていく工程を見てきました。



初めての北陸新幹線は乗り心地もよく、あっという間の快適空間でした。行きも帰りも席はほとんど埋まっており、東京との近さを肌で感じる事ができました。

**若手後継者等育成事業**

経営塾 青年部



青年部は若手後継者等育成事業として、9月17日かほく市二ツ屋在住の「おおた税理士事務所」所長の大多泰宏氏を講師にお招きし、「戦略社長 勉強会」と題し経営塾を開催しました。

ランチェスター経営戦略の基礎を解りやすく丁寧に講義していただきました。ランチェスター小規模企業戦略を現場の状況判断の選択肢の一つとして増やすことで、経営の幅が広がり経営者としての質を高める事ができるという内容で、経営力向上に繋がる講義でした。



**マイナンバー制度がはじまります!**

平成27年10月から、マイナンバー(個人番号)・法人番号が通知され、平成28年1月から順次利用が開始されます。

- 個人**
  - マイナンバーは、12桁の番号で、住民票を有する国民全員に1人1つ指定され、市区町村から通知されます。
  - 利用範囲は、社会保障、税及び災害対策の分野に限定されています。
- 法人**
  - 法人番号は、13桁の番号で、法人等に1法人1つ指定され、国税庁から登記上の所在地に通知されます。
  - 法人番号はマイナンバーと異なり、原則としてインターネットを通じて公表され、どなたでも自由に利用できます。

マイナンバー制度導入に伴い、国税手続では

- その1** 税務関係書類に番号を記載していただく必要があります! 税務署等へ提出いただく申告書・法定調書等にマイナンバー・法人番号の記載が必要となります。
- その2** 申告書等を提出する際に、本人確認が必要になります! 税務署等に個人番号を記載した申告書等を提出する際は、本人確認書類の提示又は本人確認書類の写しを添付していただく必要があります。

国税に関するマイナンバー制度の最新情報は [国税庁ホームページのトップページ](#) [社会保障・税番号制度\(マイナンバー\)](#) 法人には、法人番号が通知されます。

**看護大祭に出店しました** 青年部

10月24日、25日に開催された石川県立看護大学の学園祭「看護大祭」に、今年もかほく市商工会青年部が出店参加しました。今年は25日のみの出店となりましたが、青年部員16名が参加し、毎年恒例の焼き鳥と綿菓子の販売を行いました。

当日は好天に恵まれ、地元サークルのコーラスやダンス、ビンゴ大会のほか、多数の模擬店の出店、地域団体による献血や医療看護、介護などについてのセミナーも開催され県立看護大学の学生や近隣にお住まいの方々の多数の参加もあり例年以上の盛り上がりとなりました。

青年部の焼き鳥も予定していた数を大幅に上回り、追加で用意した分も終了を待たずすべて売り切れるなど、大好評をいただきました。2000年に設立された石川県立看護大学の学園祭には、かほく市商工会青年部がほぼ毎年出店協力をしており、またこれからもかほく市地域を盛り上げるため、協力していきたいと思っています。

